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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Aprueba Michoacán apoyo de la GN en seguridad pública interior hasta 2028  
https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueba-michoacan-apoyo-de-la-gn-en-seguridad-
publica-interior-hasta-2028/ 
https://revolucion.news/aprueba-congreso-de-michoacan-reforma-en-materia-de-guardia-
nacional/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-el-estado-12-en-aprobar-
permanencia-del-ejercito-en-las-calles/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/congreso-de-michoacan-aprueba-
permanencia-de-fuerzas-armadas-en-las-calles-hasta-el-2028.htm 
https://postdata.news/aprueba-congreso-de-michoacan-prolongar-al-2028-estadia-de-
fuerzas-armadas-en-las-calles/ 
https://www.changoonga.com/2022/10/26/tras-visita-de-adan-augusto-congreso-de-
michoacan-vota-si-a-militarizacion/ 
El Congreso del Estado aprobó la reforma Constitucional para que la Guardia Nacional 
apoye en tareas de seguridad pública hasta 2028, cuando regresará a sus cuarteles, siendo 
el número 12 de avalarla. Fueron ocho votos en contra y a favor 26 de la minuta de reforma 
el artículo quinto transitorio del Decreto por el que se reforman, adicionan y derogan 
diversas disposiciones de la Constitución federal en materia de Guardia Nacional. En la 
reforma aprobada se establece que en tanto la Guardia Nacional desarrolla su estructura, 
capacidades e implantación territorial, el Presidente de la República podrá disponer de la 
fuerza armada permanente en tareas de seguridad pública. Su uso deberá ser 
extraordinaria, regulada, fiscalizada, subordinada y complementaria con un enfoque de 
respeto a los derechos humanos, así como a los derechos de los pueblos y comunidades 
indígenas y afromexicanos. 
 
Reconoce Fernanda Álvarez, visita de Adán Augusto al Congreso de Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/politica/reconoce-fernanda-%C3%A1lvarez-visita-de-
ad%C3%A1n-augusto-al-congreso-de-michoac%C3%A1n 
Al descartar que el Congreso de Michoacán, sea un escenario de proselitismo político, la 
diputada de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), María Fernanda Álvarez 
Mendoza, reconoció la visita del Secretario de Gobernación, Adán Augusto López 
Hernández al Poder Legislativo, adelantando que las puertas del parlamento están abiertas 
para él y cualquier otro ciudadano. La legisladora morenista recordó que, Michoacán se 
encuentra dentro de la gira que el funcionario federal está realizando en todos los congresos 
locales, con la finalidad de explicar los puntos en torno al decreto que admite la 
permanencia de las fuerzas armadas en labores de seguridad pública hasta el 2028. 
 
La visita de Adán Augusto a Michoacán fue un acto anticipado de campaña: diputado 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/la-visita-de-adan-augusto-a-michoacan-fue-un-
acto-anticipado-de-campana-diputado-9094954.html 
Una verbena popular y un acto anticipado de campaña fue el que realizó ayer el secretario 
de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, así lo calificó el presidente del grupo 
parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Víctor Manuel Manríquez 
González. Tras la visita que hizo el martes el funcionario federal al Congreso local para 
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informar sobre la iniciativa de la Guardia Nacional, el diputado perredista consideró que la 
gira que ha hecho Adán Augusto López por el país es más bien un tema con fines 
electorales en lugar de dar solución a una demanda de los ciudadanos. 
 
Para la visita de Adan Augusto, el acuerdo era otro: GPPAN 
https://indiciomich.com/para-la-visita-de-adan-augusto-el-acuerdo-era-otro-gppan/ 
La coordinadora del grupo parlamentario de Acción Nacional, Monica Lariza Pérez Campos, 
señaló que el acuerdo al interior de la JUCOPO era otra, pero al conocer los cambios 
decidieron no presentarse a la mesa de trabajo del día de ayer con el secretario de 
gobernación Adán Augusto López Hernández. La diputada lamentó que algunas figuras 
políticas estén en “precampaña”, pues el acuerdo para la visita del secretario de 
gobernación era otro. “El acuerdo se votó en la Jucopo, pero ese mismo día nos dijeron que 
no traían la información correcta y que no fue con mala intención, y lo creo”, dijo 
 
Entregaría el Congreso de Michoacán condecoración al mérito migrante  
https://www.quadratin.com.mx/politica/entregaria-el-congreso-de-michoacan-
condecoracion-al-merito-migrante/ 
El Congreso del Estado pretende otorgar otra condecoración, ahora al mérito migrante, a 
propuesta de los diputados integrantes de la Comisión de Migración. Víctor Manuel 
Manríquez, Jesús Hernández Peña y Eréndira Isauro Hernández presentarán al pleno de 
la 75 Legislatura, en la sesión pública de este miércoles, la propuesta para instituir la 
condecoración Mérito Migrante. La condecoración se entregaría en el ejercicio del primer 
año de cada legislatura, en la semana del 13 al 18 de diciembre, como parte de la 
conmemoración del Día del Migrante Michoacano y del Día Internacional del Migrante. 
Proponen que dicha Condecoración sea entregada en acto solemne del Congreso, previa 
publicación de la convocatoria, a la cual serán invitados de honor titulares de los poderes 
Ejecutivo y Judicial.  
 
Realizan auditoría en el congreso por presunto mal manejo de recursos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/realizan-auditoria-en-el-congreso-por-presunto-
mal-manejo-de-recursos-9097387.html 
Ante las presuntas irregularidades financieras en la 75 Legislatura que generaron un déficit 
de hasta 35 millones de pesos, este miércoles la Contraloría interna inició una auditoría en 
el congreso local, informó el diputado morenista Juan Carlos Barragán Vélez. El legislador 
adelantó en entrevista con El Sol de Morelia que los integrantes del Comité de 
Administración aprobaron el procedimiento, mientras que en la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) los diputados dijeron estar de acuerdo en que se empiecen a auditar los 
recursos del actual ejercicio fiscal. 
 
Cuestiona Eréndira Isauro,  dónde quedaron 126 millones de pesos para 
remodelación de Hospital Rural de Paracho.   
https://www.noventagrados.com.mx/politica/cuestiona-erendira-isauro---donde-quedaron-
126-millones-de-pesos-para-remodelacion-de-hospital-rural-de-paracho.htm 
Un total de 126 millones de pesos que serían destinados para la remodelación, ampliación, 
y mantenimiento del Hospital Rural del Instituto Mexicano del Seguro Social de Paracho no 
se han visto reflejados  así lo evidenció la diputada local, Eréndira Isauro Hernández, quien 
propuso un exhorto para que el IMSS  y la delegada en Michoacán especifiquen la fecha 
que han de dar inicio a los trabajos de infraestructura. La legisladora señaló que el IMSS 
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tenía previsto que los trabajos iniciarían en el año 2022 y contemplan, ampliación de 
residencias médicas, ampliación del albergue comunitario y servicios generales la 
subestación eléctrica, entre otras.  
 
Dan revés a los derechos de los animales en el Congreso del Estado 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/137339-dan-reves-a-los-
derechos-de-los-animales-en-el-congreso-del-estado.html 
https://www.quadratin.com.mx/politica/desechan-diputados-iniciativa-de-prohibir-la-
tauromaquia-en-michoacan/ 
El diputado petista Baltazar Gaona, utiliza las posturas de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN) a su conveniencia, ya que, en el tema del aborto deslegitima las 
declaraciones de este órgano, mientras que, en la tauromaquia, las utiliza, para impulsar 
dicha práctica. Fue durante la lectura, discusión y votación del dictamen con proyecto de 
acuerdo por el que se declara improcedente la iniciativa con proyecto de decreto mediante 
el cual se adicionan fracciones al artículo 66, y se modifica el segundo párrafo del 67 de la 
Ley de Derechos y Protección para los Animales de Michoacán, impulsada por la diputada 
Mayela Salas, donde Gaona citó, la postura de la SCJN para impulsar la tauromaquia. 
 
Declara Congreso 16 de noviembre como Día de las Cocineras Tradicionales 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/137333-declara-
congreso-16-de-noviembre-como-dia-de-las-cocineras-tradicionales.html 
A partir de este próximo 16 de noviembre del año en curso, Michoacán contará con el “Día 
Estatal de la Cocina Tradicional”, para galardonar a todas aquellas personas que se dedican 
a engrandecer y difundir la riqueza gastronómica de la tierra purépecha. Fue durante la 
sesión ordinaria de este miércoles, que los diputados aprobaron con 22 votos a favor, cero 
en contra y cero abstenciones, el proyecto de decreto por el que se declara el 16 de 
noviembre de cada año como el Día Estatal de la Cocina Tradicional Michoacana, dictamen 
elaborado por la Comisión de Cultura y Artes de la 75 legislatura. 
 
Boletines: 
 
Plantea Reyes Galindo iniciativa de estímulos fiscales para empresas que empleen a 
personas con discapacidad 
Estímulos y descuentos fiscales para aquellas empresas, establecimientos mercantiles o 
negocios que pertenezcan o empleen a personas con discapacidad en el estado, propuso 
a través de una iniciativa de reforma el diputado del Partido del Trabajo, Reyes Galindo 
Pedraza. En el pleno del Congreso de Michoacán, el legislador planteó que sea reformado 
el artículo 46 de la Ley para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, en donde los 
gobiernos municipales y el Poder Ejecutivo establezcan reglas de operación en las que se 
deberá procurar apoyos y descuentos encaminados a facilitar la apertura de fuentes de 
empleos para quienes se encuentren en esa condición. 
 
Rocío Beamonte propone reforma para salvaguardar la salud de las niñas, niños y 
adolescentes 
Con el objetivo de salvaguardar la salud y la vida de las niñas, niños y adolescentes, la 
diputada Rocío Beamonte Romero propuso una iniciativa para reformar la Ley de los 
Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, para que cuando por diagnóstico médico esté 
en riesgo la vida de las y los menores y se requiera realizar una transfusión sanguínea, se 
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realice por parte del personal médico, aun cuando exista oposición de quienes tienen 
derecho a autorizarlo. Al hacer uso de la tribuna para presentar la iniciativa de reforma, la 
diputada local integrante de la LXXV Legislatura de Michoacán, explicó que, la propuesta 
es que el Estado intervenga sólo en aquellos casos extremos en los que una decisión pueda 
tener graves consecuencias para el niño, como negarse a una transfusión que bajo criterio 
médico sea vital. 
 
Julieta Gallardo propone reforma para proteger a ejidatarios 
En México se estima que el 15.3 por ciento de la totalidad de la población de los ejidos y 
comunidades tienen como único documento de propiedad de sus tierras una carta de 
posesión expedida por la asamblea o el Tribunal Agrario, por lo que la diputada Julieta 
Gallardo Mora, presentó una iniciativa de reforma a la Ley de Desarrollo Rural Integral 
Sustentable del Estado de Michoacán, para incluirlos en la norma como sujetos de 
derechos. Con esta propuesta resaltó la coordinadora de la Representación Parlamentaria 
en la sesión celebrada este miércoles, que se abre la posibilidad de que estos efectivamente 
sean reconocidos y puedan acceder a los beneficios que el Estado otorga a los pequeños 
campesinos. 
 
Aprueba 75 legislatura recinto oficial para celebrar Sesión Solemne en Ciudad 
Hidalgo 
Las y los diputados de la 75 Legislatura, aprobaron la habilitación del recinto oficial del 
Congreso del Estado, para celebrar la Sesión Solemne por la conmemoración del primer 
centenario de la Elevación de “Villa Hidalgo” a “Ciudad Hidalgo”. La sesión se celebrará el 
día 1 de noviembre de 2022, en la Plaza Hidalgo, en el municipio de Ciudad Hidalgo. 
 
Regulará Michoacán aprovechamiento de ecosistemas forestales: 75 Legislatura 
La 75 Legislatura aprobó modificaciones a la Ley de Desarrollo Forestal Sustentable de 
Michoacán, con lo cual, se busca regular el manejo y aprovechamiento de los ecosistemas 
forestales. En el dictamen, aprobado por el Pleno del Congreso del Estado y presentado 
por la Comisión de Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente, se deroga la fracción III del 
artículo 7 de la citada Ley, para excluir la atribución del Titular del Poder Ejecutivo para 
emitir autorizaciones de cambio de uso de suelo en terrenos forestales, por excepción, y 
previa opinión técnica de los miembros del Consejo Estatal Forestal. 
 
Llama Eréndira Isauro a concluir remodelación del Hospital Rural de Paracho 
El Congreso del Estado de Michoacán aprobó el exhorto presentado por la diputada local 
del Distrito 05, Eréndira Isauro Hernández, para solicitar al director general del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) y a la delegada en Michoacán, rindan un informe de los 
avances de la inversión de los 122 millones de pesos, para la remodelación, ampliación y 
mantenimiento del hospital rural de Paracho. En tribuna, la diputada local, indicó que se 
debe especificar la fecha en que iniciarán los trabajos y recordó que, en julio del 2019 en 
Paracho, durante el diálogo con la comunidad del Hospital Rural, para la atención médica 
y medicamentos gratuitos, el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, el 
secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela y el director general del IMSS, Zoé Robledo 
Aburto, comprometieron que habría médicos y enfermeras, y mejora en las instalaciones. 
 
Busca Ernesto Núñez prevenir el suicidio en Michoacán 
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Con la finalidad de establecer desde el Congreso de Michoacán herramientas que 
coadyuven en la erradicación del suicidio, el diputado local por el Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, presentó una iniciativa de reforma a la Ley para 
Prevenir y Eliminar la Discriminación y Violencia. Al hacer uso de la tribuna legislativa, 
Ernesto Núñez apuntó que, con su propuesta de reforma, se busca atender el suicidio como 
un problema de salud pública, estableciendo marcos normativos para que las instituciones 
coadyuven a su erradicación, a fin de garantizar la atención de personas con conductas 
suicidas. 
 
Avala 75 Legislatura minuta de la Guardia Nacional 
Bajo la premisa de coadyuvar a la seguridad de los municipios, la 75 Legislatura de 
Michoacán aprobó, en un ejercicio libre y democrático, la minuta por la que se reforman, 
adicionan y derogan, diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos en materia de la Guardia Nacional. Con este voto, también se determina 
que, a partir del ejercicio fiscal 2023, el Ejecutivo Federal establecerá un fondo de apoyo a 
las entidades federativas y municipios, destinado al fortalecimiento de sus instituciones de 
seguridad pública, el cual se distribuirá en proporción directa al número de habitantes que 
tenga cada estado mexicano. 
 
Responsable determinación del Congreso al aprobar reforma constitucional para 
operación de la Guardia Nacional: Víctor Zurita 
El Congreso de Michoacán refrenda su compromiso con la seguridad y pacificación del país, 
al aprobar la reforma constitucional para la participación de la Guardia Nacional en las 
tareas de seguridad, afirmó el diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante del Grupo 
Parlamentario de Morena en la LXXV Legislatura Local. El diputado local celebró que 
Michoacán se sumara a los estados que han avalado esta reforma constitucional, la cual es 
clave para prevenir y combatir el delito en todo el territorio nacional. 
 
Con reforma de Guardia Nacional, Congreso coadyuva en la pacificación de 
Michoacán: Seyra Alemán 
Con la aprobación de la reforma al esquema operativo de la Guardia Nacional, que permitirá 
que las fuerzas armadas desempeñen labores de seguridad pública hasta 2028, el Grupo 
Parlamentario de Morena en el Congreso de Michoacán refrendó el compromiso que 
mantiene con la pacificación del estado, y el interés superior que lo acompaña para 
salvaguardar la integridad de las y los michoacanos, subrayó la diputada Seyra Alemán 
Sierra. En calidad de vocera del Grupo Parlamentario de Morena, la diputada Seyra Alemán 
celebró que el Congreso local se haya convertido en el doceavo del país en aprobar esta 
reforma de la Guardia Nacional, cuyo propósito aterriza en fortalecer el esquema de 
seguridad en las entidades del país, a través del respaldo de las fuerzas armadas. 
 
Michoacán “estado fundamental” para reforma de fuerzas armadas: Barragán Vélez 
Con 26 votos a favor, Michoacán se convierte en el estado 12 en aprobar la reforma 
constitucional a las fuerzas armadas. “Michoacán es un estado fundamental para la 
estrategia de seguridad nacional, por lo mucho que ha sufrido el pueblo los estragos de la 
violencia. Por eso aquí debemos poner el ejemplo de cómo se construye la paz”, afirmó el 
diputado Juan Carlos Barragán, tras votar a favor. 
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Funcionarios federales deben centrarse en dar gobernabilidad al país: Víctor 
Manríquez 
Ante las diversas dificultades que se viven en nuestro país, se requiere que los funcionarios 
federales no se distraigan de sus funciones y se enfoquen en cumplir con su 
responsabilidad, a fin de garantizar la gobernabilidad y desarrollo de nuestro país, subrayó 
el diputado Víctor Manuel Manríquez González, coordinador del Grupo Parlamentario del 
Partido de la Revolución Democrática.  Durante la sesión celebrada este miércoles, en el 
marco de la discusión en la que se avaló la permanencia de las Fuerzas Armadas en las 
tareas de seguridad pública hasta el 2028, el diputado local señaló que no se está en 
contienda electoral, por lo que resulta lamentable que funcionarios no se focalicen las 
acciones y tareas para garantizar la seguridad en nuestro país. 
 
Necesario seguir apostando a la ciencia, tecnología e innovación: Fanny Arreola 
En Michoacán y el país es necesario que se continúe apostando por el fortalecimiento de 
la Ciencia, Tecnología e Innovación, para lograr el bienestar social real, por una sociedad 
más justa, equitativa e igualitaria, subrayó la diputada Fanny Arreola Pichardo en el marco 
del XI Encuentro de Jóvenes Investigadores de la entidad. Durante dicho evento en el que 
también se inauguró el XV Congreso Estatal de Ciencia, Tecnología e Innovación y se hizo 
entrega de los Premios Estatales a los investigadores y equipos de trabajo con amplia 
trayectoria en la materia, la diputada por el Distrito de Apatzingán reconoció a todas y todos 
los que han emprendido esfuerzos importantes y gracias a ello han puesto en alto el nombre 
de Michoacán. 
 
Mónica Valdez entrega apoyos alimentarios a las familias de Zacapu 
Continuando con las acciones encaminadas a generar bienestar y apoyar a las familias del 
distrito de Zacapu, la diputada Mónica Valdez Pulido, con apoyo de su equipo de trabajo, 
distribuyeron apoyos alimentarios y continúan resolviendo gestiones de los distintos 
sectores de la población. Al refrendar su compromiso con la población de Zacapu, se 
hicieron entrega de canastas básicas a las familias de las comunidades de Cofradía, 
Naranja y Tiríndaro, además de resolver distintas gestiones. 
 
Impulsa 75 Legislatura rehabilitación del Hospital Rural del IMSS en Paracho 
Integrantes de la 75 Legislatura de Michoacán, acordaron solicitar a través de un exhorto, 
un informe a detalle sobre el trabajo de rehabilitación que se realiza en el Hospital Rural del 
IMSS en Paracho. Las y los legisladores deberán ser informados sobre los avances o 
programación respecto a la inversión de cerca de 126 millones de pesos, otorgados para la 
remodelación, ampliación y mantenimiento de la citada unidad. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Asociación Contigo es Posible Michoacán toma protesta a nuevos 
coordinadores 
https://indiciomich.com/asociacion-contigo-es-posible-michoacan-toma-protesta-a-nuevos-
coordinadores/ 
Con el objetivo de aportar al desarrollo de Morelia, y nuestro estado, la Asociación Contigo 
es Posible Michoacán nombró a los nuevos integrantes de la agrupación, quienes 
promoverán a través de sus áreas asignadas diversos proyectos productivos, que aporten 
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al bienestar social. Durante el evento celebrado en las instalaciones del Colegio Morelia se 
realizó dicho evento, en el que se coincidió con los asistentes en construir acciones 
afirmativas que aporten desde las diversas trincheras a lograr un Morelia y estado más 
próspero. 
 
MC Michoacán incorpora al Movimiento Nacional por la Esperanza de México a su 
partido 
https://mimorelia.com/noticias/politica/mc-michoac%C3%A1n-incorpora-al-movimiento-
nacional-por-la-esperanza-de-m%C3%A9xico-a-su-partido 
El partido Movimiento Ciudadano (MC) en Michoacán incorporó a su filas al Movimiento 
Nacional por la Esperanza (MNE), encabezado por Perla Zúñiga, así lo informó en rueda 
de prensa Antonio Carreño Sosa, dirigente estatal. En palabras de Carreño Sosa, ambos 
movimientos comparten la convicción de situar a la ciudadanía al centro y sus causas al 
frente, además de sumar y fortalecer a ambos equipos. En su intervención, la coordinadora 
estatal del MNE en Michoacán, Perla Zúñiga comentó que como movimiento nunca habían 
pactado o estado enrutados en una misma línea política. 
 
Injusto exhibir delincuentes en Facebook: Memo Valencia 
https://www.contramuro.com/injusto-exhibir-delincuentes-en-facebook-memo-valencia/ 
Los delitos no se deben de litigar en medios de comunicación, sostuvo el dirigente estatal 
del partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, respecto de la 
denuncia que involucra al titular de Turismo en Michoacán, Roberto Monroy García, por 
abuso sexual. “Por la naturaleza del delito, exigimos una rigurosa investigación por parte 
de las autoridades, respetando el principio de presunción de inocencia”, refirió en 
conferencia de prensa el líder tricolor. 
 
Reprocha PRI desfile electorero de corcholatas de Morena en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/reprocha-pri-desfile-electorero-de-corcholatas-de-
morena-en-michoacan/ 
El dirigente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, cuestionó que la reciente 
visita de funcionarios del Gobierno federal en la entidad no ha sido para traer buenas 
noticias ante las necesidades de los michoacanos, sino como parte de una agenda 
meramente electoral. “Las corcholatas de Morena andan desfilando por Michoacán, es 
entendible, porque es uno de los estados que mayor número de votos aporta en el proceso 
federal, ojalá su presencia en la entidad sea más por cuestión de trabajo que por una 
agenda electoral”, comentó.   
 
Avala Morena Michoacán alianza con el PRI para impulsar reforma electoral 
https://www.quadratin.com.mx/politica/avala-morena-michoacan-alianza-con-el-pri-para-
impulsar-reforma-electoral/ 
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, comentó que es viable una 
alianza legislativa con el PRI para impulsar la reforma electoral. “La alianza podría ser 
legislativa según lo que estamos viendo; en el tema de la Guardia Nacional Morena ha 
respaldado la postura del PRI, hemos dicho que, así como nos hemos opuesto y 
descalificado cosas, reconocemos cuando se pondera el interés nacional”, comentó. En 
entrevista con Quadratín, Celis Silva reconoció que el PRI ha ponderado el interés general 
ante las dificultades que vive el país en materia de seguridad, por lo que Morena decidió 
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brindarle su apoyo, por lo que vaticinó que existen condiciones para avanzar en la polémica 
reforma electoral. 
 
La democracia no las trae todas consigo; prevalece desconfianza: IEM  
https://www.quadratin.com.mx/politica/la-democracia-no-las-trae-todas-consigo-
prevalece-desconfianza-iem%ef%bf%bc/ 
El consejero presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, 
admitió que prevalece un deterioro en la democracia mexicana, por lo que enfatizó la 
necesidad de fortalecer la educación cívica basada en buenas prácticas que configuren la 
ciudadanía temprana. En el marco del 2º Encuentro nacional de buenas prácticas, hacia 
una ciudadanía temprana de infancias y juventudes, celebrado este miércoles en 
Pátzcuaro, el consejero electoral señaló que el Informe País 2020, del Instituto Nacional 
Electoral, puso en evidencia que se identifican trastornos en la democracia. 
 
Se desiste asociación que buscaba ser partido; quedan 11 en la carrera  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-desiste-asociacion-que-buscaba-ser-partido-
quedan-11-en-la-carrera/ 
La asociación Orgullo nicolaita, representada por Guillermo Salas Razo, renunció a sus 
aspiraciones de conformarse como partido político; es la segunda que abandona la carrera, 
en la que ya solamente participan 11 grupos. La asociación entregó al Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) una carta de desistimiento en el que solamente expone se tomó la 
decisión por así convenir a los intereses de los integrantes de la organización.  
 
TEEM declara improcedente denuncia promovida por panistas contra su propio 
partido 
https://mimorelia.com/noticias/politica/teem-declara-improcedente-denuncia-promovida-
por-panistas-contra-su-propio-partido 
https://www.quadratin.com.mx/politica/da-palo-teem-a-impugnacion-contra-pan-que-
busca-tumbar-asamblea-estatal/ 
El Juicio Ciudadano promovido por decenas de militantes del Partido Acción Nacional 
(PAN), fue declarado como improcedente por el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán 
(TEEM), al considerar que los denunciantes deben primero agotar los procedimientos 
internos de su partido. El pasado 16 de octubre, Acción Nacional realizó su asamblea 
estatal, de la cual resultaron elegidos 100 nuevos consejeros del partido. Ante la molestia 
de otros militantes y el señalamiento de supuestas irregularidades en el proceso, fue que 
recurrieron a presentar un recurso ante el TEEM con la solicitud explícita de que el órgano 
electoral atendiera el JDC con la vía de salto de instancia, lo que se le conoce como per 
saltum. 
 
Pide PRI estatal a gobierno del estado, informe sobre caso Penjamillo  
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pide-pri-estatal-a-gobierno-del-estado-
informe-sobre-caso-penjamillo/ 
Guillermo Valencia Reyes, dirigente del PRI estatal, recriminó a gobierno del estado no 
crear interlocución con los líderes de diversas fracciones políticas para informar sobre la 
situación que prevalece en Penjamillo, Michoacán de presuntas amenazas contra un grupo 
de regidoras, acción que las llevó a abandonar el municipio. “Hasta el momento no hemos 
tenido ningún conocimiento, ni estamos informados de la situación que acontece en el 
municipio por parte de las autoridades que la lógica es que si hay un problema político o un 
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problema de inseguridad quienes gobiernan Michoacán hablen con los actores políticos y 
hasta el momento no hemos tenido comunicación o interlocución para este asunto”, apunto 
el ex presidente municipal de Tepalcatepec. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
 
Crece 26% el arribo de pasajeros internacionales a aeropuerto de Morelia 
https://metapolitica.news/2022/10/26/crece-26-el-arribo-de-pasajeros-internacionales-a-
aeropuerto-de-morelia/ 
El Aeropuerto Internacional de Morelia “General Francisco Múgica”, presentó un aumento 
del 26.1% en el número de pasajeros que utilizaron sus servicios de enero a agosto del 
2022 con respecto al mismo periodo de 2021. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla 
comentó que con esa referencia, Michoacán recuperó la conectividad aérea con la entrada 
y salida de turistas con destino, por ejemplo, a Cancún y Ciudad de México.  
 
Descentralización del IMSS, la más grande del sexenio: Zoé Robledo  
https://www.quadratin.com.mx/principal/descentralizacion-del-imss-la-mas-grande-del-
sexenio-zoe-robledo/ 
El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, afirmó 
que la descentralización de la institución será la más grande del sexenio. “Será un proceso 
de descentralización muy serio, sin simulación, que genere empleo y derrama económica 
para Michoacán”, dijo en entrevista. El funcionario recordó que este año se inició 
operaciones en el edificio de la Cámara de Comercio en Tres Marías, donde se habilitarán 
las áreas de Finanzas, Centro de Contacto y la Unidad de Pensiones, con 180 personas. 
Zoé Robledo anunció que, para 2023, el IMSS trasladará su Centro de Datos a la capital 
del estado y seguir avanzando con la descentralización. 
 
Negocia SFA con bancos dar 12 MSI a quienes paguen refrendo en Buen Fin  
https://www.quadratin.com.mx/economia/negocia-sfa-con-bancos-dar-12-msi-a-quienes-
paguen-refrendo-en-buen-fin/ 
La Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) se encuentra en negociaciones con los 
bancos BBVA Bancomer y City Banamex con miras a que les den crédito sin intereses de 
hasta 12 meses a quienes acudan a pagar su refrendo durante el Buen Fin.  Luis Navarro 
García, tesorero del Estado, explicó que para los automovilistas se les hará el descuento 
total de multas y recargos.  “Estamos en diálogo con los bancos BBVA Bancomer y City 
Banamex para que puedan pagar a meses sin intereses, pero nada de borrón y cuenta 
nueva, porque sería una forma de premiar a los morosos”, manifestó.   
 
Con Evidencias SNTE Acusa A Gobierno De Bedolla De Venta De Plazas Magisteriales 
https://www.changoonga.com/2022/10/26/con-evidencias-snte-acusa-a-gobierno-de-
bedolla-de-venta-de-plazas-magisteriales/ 
El Secretario General de la Delegación DIII6 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), Juan Manuel Macedo Negrete, denunció ante los medios de 
comunicación la corrupción en la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), por 
presuntas ventas de plazas de personas que no han pasado por su jurisdicción y no conoce 
absolutamente a nadie de los nuevos «profesores». Con documento en mano, con 
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nombres, claves, dependencias a las que pertenecen y sueldos, Juan Manuel mencionó 
que este gobierno encabezado por Alfredo Ramírez Bedolla se están «sirviendo con la 
cuchara grande» y a discreción están dando el reparto de plazas que a los trabajadores de 
la SNTE se les han negado. 
 
Gobernador minimiza acusaciones de corrupción en la SEE: "Están enojados porque 
se está poniendo orden" 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/gobernador-minimiza-acusaciones-de-
corrupcion-en-la-see-estan-enojados-porque-se-esta-poniendo-orden-9095844.html 
https://grupomarmor.com.mx/2022/10/26/se-les-acabo-al-negocio-por-eso-acusan-a-
funcionarios-de-la-see-alfredo-ramirez/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/desconoce-gobernador-lista-de-plazas-
irregulares-que-exhibi%C3%B3-snte 
Luego de que la delegación DIII-6 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) asegurara que han identificado 18 plazas irregulares dentro de la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE), el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, minimizó 
el tema al señalar que hay molestia por parte de los sindicalizados porque se está poniendo 
orden y combatiendo a la corrupción. En entrevista, el mandatario estatal expresó que el 
director de Personal de la SEE, Pedro Gustavo Valenzuela, "los tiene a raya", por lo que 
consideró que es normal que se den este tipo de declaraciones. 
 
Convoca Secretaría Ejecutiva del SEA al proceso de selección para ocupar cargos de 
Dirección 
https://metapolitica.news/2022/10/26/convoca-secretaria-ejecutiva-del-sea-al-proceso-de-
seleccion-para-ocupar-cargos-de-direccion/ 
La Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción convoca a las y los ciudadanos 
que cumplan con los perfiles de puestos y demás requisitos, que estén interesados en 
participar en los Procesos de Selección de la terna de personas a proponer al Órgano de 
Gobierno, para ocupar los siguientes cargos de la Secretaría: Director(a) de Riesgos, 
Políticas Públicas, Evaluación y Seguimiento, Director(a) de Servicios Tecnológicos y 
Plataforma Digital y Director(a) de Archivos. El proceso de selección consta de tres fases, 
mediante las cuales se elegirá a los mejores perfiles para integrar una terna de personas 
respecto a cada cargo, que serán presentados al Órgano de Gobierno de la Secretaría 
Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción, para la designación correspondiente. 
 
Estamos listos para incorporar al IMSS a 100 mil trabajadores agrícolas: Ramírez 
Bedolla 
https://metapolitica.news/2022/10/26/estamos-listos-para-incorporar-al-imss-a-100-mil-
trabajadores-agricolas-ramirez-bedolla/ 
Durante la Tercera Reunión Regional del IMSS 2022, el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, acompañado del director general del Instituto Zoe Alejandro Robledo Aburto, 
resaltó que tras los trabajos coordinados con el sector agrícola y la federación está todo 
listo para incorporar a 100 mil trabajadores agrícolas al seguro social. Refirió que para fin 
de año se estarán publicando los criterios generales del trabajo agrícola en el sector de la 
agroexportación, a fin de pasar a los trabajadores de este sector de la informalidad a la 
formalidad en derechos sociales para que tengan servicios de salud, Infonavit, entre otros. 
 
Miembros de la UCD bloquean el acceso a Ciudad Salud y desatan un caos vial 
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https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/manifestacion/miembros-de-la-ucd-
bloquean-el-acceso-a-ciudad-salud-y-desatan-un-caos-vial/ 
La tarde de este miércoles un grupo de personas, aparentemente integrante de la Unión 
Campesina Democrática (UCD), bloqueó una parte de la avenida Madero Oriente de 
Morelia, en salida a Charo, a la altura de Ciudad Industrial. De acuerdo con fuentes 
allegadas al tema, los individuos son propietarios de vehículos "chocolate", quienes exigen 
la legalización de dichas unidades de procedencia extranjera; además, en algunas mantas 
que portaban pedían un alto a las extorsiones. 
 
En la segunda quincena de noviembre podrían abrir los santuarios de la Monarca 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/137321-en-la-segunda-quincena-
de-noviembre-podrian-abrir-los-santuarios-de-la-monarca.html 
Una vez que las mariposas Monarca comiencen a arribar a los bosques del oriente de 
Michoacán, los santuarios naturales podrían abrir al público en la segunda quincena de 
noviembre. Aún y cuando todavía no hay fecha oficial, los santuarios de El Rosario, Sierra 
Chincua y Senguio podrían estar recibiendo al turismo entre el 15 y 25 de noviembre. Por 
lo pronto, las autoridades estatales de turismo han apoyado en capacitación a 150 
prestadores de servicios de Senguio, Ocampo y el Ejido El Rosario para recibir al turismo 
en esta próxima temporada de hibernación. 
 
En Michoacán Programa ‘Borrón Y Cuenta Nueva’ Debe Desaparecer: Finanzas 
https://www.changoonga.com/2022/10/26/en-michoacan-programa-borron-y-cuenta-
nueva-debe-desaparecer-finanzas/ 
Ya no debe existir el programa «Borrón y Cuenta Nueva» en Michoacán, ya que sería 
premiar a quienes no pagan, señaló el secretario de Finanzas, Luis Navarro García. «Yo 
estoy convencido que ya no puede existir más puesto que es premiar a la gente morosa, 
pero si creo que nos podemos sumar en el Buen Fin condenando lo que son multas y 
recargos únicamente», expresó durante rueda de prensa para medios de comunicación 
locales. Al respecto, el funcionario estatal aclaró que cuando esta administración entró en 
funciones se vieron orillados a implementar dicho programa debido a la crisis en la que 
recibieron el estado. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
 
Policía Morelia ha puesto a disposición a 700 personas ante FGE: comisionado 
 https://mimorelia.com/noticias/morelia/polic%C3%ADa-morelia-ha-puesto-a-
disposici%C3%B3n-a-700-personas-ante-fge-comisionado 
Los elementos de la Policía Morelia han puesto a disposición de la Fiscalía General del 
Estado a más de 700 personas por diversos delitos, esto en lo que va de la actual 
administración municipal, resaltó el comisionado de Seguridad Ciudadana, Alejandro 
González Cussi, en entrevista con Fórmula Noticias Michoacán, conducido por Mario 
Hernández. El comisionado comentó que estas disposiciones ante la fiscalía son resultado 
de una mesa técnica, coordinada por el gobierno de Estados Unidos y que da asesorías 
técnicas, junto con la Fiscalía General del Estado para compartir información y con objetivos 
claros en la estrategia de seguridad. 
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Fortalecer policías municipales y estatal, o el Ejército no volverá a los cuarteles: 
Alfonso Martínez 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/fortalecer-policias-municipales-y-estatal-o-el-
ejercito-no-volvera-a-los-cuarteles-alfonso-martinez.htm 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, alertó que de no tomarse en 
cuenta a los municipios en el fortalecimiento de los policías municipales y estatales, se 
puede caer en que se cumpla el plazo y ocurra otra vez lo mismo, que la fecha que llegue 
la salida del Ejército no pase nada porque no están listos para hacerse cargo de la 
seguridad pública. Cuestionó sobre si se van a reactivar programas destinados a la 
capacitación, equipamiento, apoyos para becas, vivienda, que ya no existen, porque a los 
municipios les cuesta mucho trabajo y se deja de hacer obra pública para fortalecer 
corporaciones policiales, y en municipios más pequeños es imposible hacerlo. 
 
Puente de Siervo de la Nación, aún sin fecha de entrega 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/puente-de-siervo-de-la-nacion-aun-sin-fecha-de-
entrega-9097053.html 
 El secretario de Obra Pública del ayuntamiento, Juan Fernando Sosa Tapia, informó que 
el puente de Siervo de la Nación se abrirá por partes, aunque no en la fecha mencionada 
en días pasados. El funcionario explicó que el bajo puente se entregará en los próximos 
días, pero no a finales de este mes como lo anunció el presidente municipal de Morelia, 
Alfonso Martínez Alcázar. 
 
En los últimos 10 años, 400 colonias han surgido en Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2022/10/26/en-los-ultimos-10-anos-400-colonias-han-
surgido-en-morelia/ 
De acuerdo al Secretario de Obra Pública del Ayuntamiento, Juan Fernando Sosa Tapia en 
la capital michoacana han surgido un aproximado de 400 colonias, de las cuales, la mayoría 
han sido irregulares, esto en los últimos 10 años. En entrevista para Grupo Marmor, el 
funcionario municipal puntualizó que en el periodo 2015-2018, la lista de colonias de la 
ciudad era de alrededor de 1000, sin embargo, al regresar a la nueva administración, se 
encontraron que el padrón había crecido hasta en 1,200. Comentó que actualmente, se 
estima que del total de colonias, alrededor de 400 se encuentran en la irregularidad. 
 
Invierte Ayuntamiento de Morelia 110 mdp en obras al Norponiente de Morelia 
https://metapolitica.news/2022/10/26/invierte-ayuntamiento-de-morelia-110-mdp-en-obras-
al-norponiente-de-morelia/ 
https://primeraplana.mx/archivos/899082 
El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, realizó una gira de obras al Norponiente 
de Morelia, donde compartió que en lo que va de su administración, se han destinado 110 
millones de pesos en acciones de bacheo, reencarpetamiento, drenaje, agua potable y la 
rehabilitación del Centro Comunitario “Niño Artillero”. En el marco de esta supervisión, el 
alcalde externó que son cerca de 200 obras las que están en proceso en todo Morelia, 
mismas que fueron elegidas con base en las necesidades de las y los morelianos, y que 
beneficiarán a más personas y no aquellas en las que vive una persona influyente. 
 
Este año panteones municipales no tendrán restricciones sanitarias 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/este-ano-panteones-municipales-no-tendran-
restricciones-sanitarias-9097941.html 
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A unos días de que los morelianos visiten las tumbas de sus seres queridos, el secretario 
del ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, informó que este año no habrá restricciones 
sanitarias en los panteones municipales. Indicó que a comparación del 2021, no se 
instalarán filtros sanitarios ni se impondrán límites de horarios. El funcionario señaló que 
esta vez se permitirá música y comida dentro de los cementerios. Sin embargo, Benítez 
Silva comentó que estará prohibido el acceso con bebidas alcohólicas. 
 
En marcha, auditoría al distribuidor vial de Salida a Salamanca; obra lleva dos años 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/en-marcha-auditoria-
al-distribuidor-vial-de-salida-a-salamanca-obra-lleva-dos-anos/ 
Ya se encuentra en marcha una auditoría administrativa de los procesos de construcción 
del distribuidor vial de salida a Salamanca, en la ciudad de Morelia. Ante la gran cantidad 
de denuncias ciudadanas por afectaciones a la movilidad y por actos de corrupción, la 
Secretaría de la Controlaría del Estado de Michoacán (Secoem) revisará los procesos de 
ejecución desde el ámbito administrativo. Costos, recibos, contratos, temporalidades, 
compromisos, erogaciones, deudas y todo tipo de información generada durante los últimos 
dos años será revisada por la autoridad estatal a fin de identificar posibles irregularidades 
y determinar responsabilidades al respecto. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Abren nueva sala de hemodinamia en el IMSS de Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/abren-nueva-sala-de-hemodinamia-en-el-imss-
de-michoacan-9095078.html 
https://www.quadratin.com.mx/principal/inauguraran-la-unidad-de-hemodinamia-
michoacan/ 
https://www.changoonga.com/2022/10/26/nueva-sala-de-hemodialisis-del-imss-sera-de-
gran-ayuda-para-los-michoacanos-ssm/ 
La apertura de una sala de hemodinamia en el Hospital Regional No.1 del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) permitirá combatir la demanda que se tiene en el estado con 
relación a los problemas de cardíacos. Previo al evento en el que el director general del 
IMSS, Zoé Robledo, inaugurará este espacio, el titular de la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM), Elías Ibarra Torres, informó que los hospitales privados llegaban a tener 
saturación de pacientes en el área de cardiología, por lo que esta nueva sala ayudará a 
desahogar la problemática. 
 
Buen Fin en Morelia será 18 al 21 de noviembre 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/buen-fin-en-morelia-ser%C3%A1-18-al-21-de-
noviembre 
El fin de semana más barato del año llega a la ciudad de Morelia con descuentos en 
electrodomésticos, calzado, ropa, belleza, reemplacamiento y más. De acuerdo con el 
presidente de la Canaco Servytur Morelia, Francisco Javier Cedeño Sereno, se espera una 
derrama económica de cerca de 195 mil millones de pesos. "Ya han pasado tres gobiernos 
federales desde que realizan están actividades, si no rindiera frutos ya habría 
desaparecido", comentó. 
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La obesidad no sólo se trata con dieta y ejercicio, también requiere atención 
psicológica 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/la-obesidad-no-solo-se-trata-
con-dieta-y-ejercicio-tambien-requiere-atencion-psicologica/ 
La estrategia de ejercicio y dieta para las personas con obesidad no siempre es suficiente 
al ser una enfermedad tan compleja; la obesidad requiere de un tratamiento 
multidisciplinario, que incluye un estilo de vida saludable con actividad física, así como un 
abordaje integrativo cognitivo, psicodinámico y humanista, señalaron especialistas. 
Fernando Pérez Galaz, cirujano gastro bariatra y cofundador de la organización civil 
Obesidades, apuntó que se tiende a la estigmatización a las personas que padecen esta 
enfermedad, lo que a su vez deriva de una falta de voluntad para resolver problemas; por 
ello, dijo, es importante intentar resolver el tema desde esta arista. 
 
Exhorta la SSM a prevenir el cáncer  
https://www.quadratin.com.mx/salud/exhorta-la-ssm-a-prevenir-el-cancer/ 
En el Día Nacional de la Lucha Contra el Cáncer, la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM) invita a la población a prevenir esta enfermedad, caracterizada por la multiplicación 
rápida de células anormales.   En un comunicado de prensa se informó que a nivel nacional 
se estima que las principales causas de cáncer se deben al consumo de tabaco, a un 
elevado índice de masa corporal, al consumo de alcohol, a una baja ingesta de frutas y 
verduras y a la falta de actividad física, aunado a las infecciones oncogénicas, causadas 
por virus de las hepatitis o por papilomavirus humanos, capaces de ocasionar el 30 por 
ciento de los casos.    
 
Preocupan nuevas variantes de COVID-19 y repunte de casos en otros países 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/preocupan-nuevas-variantes-de-covid-
19-y-repunte-de-casos-en-otros-paises/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/137317-se-vive-un-periodo-
interpandemico-de-covid-19-ssm.html 
Ya se encuentran encendidas las primeras alertas por el surgimiento de nuevas variantes 
la enfermedad del coronavirus (COVID 19), así como el repunte de casos en el continente 
europeo y el norte de los Estados Unidos. La experiencia vivida en Michoacán en cuanto al 
surgimiento, evolución y explosión de los contagios revelan hasta 8 semanas para que el 
fenómeno epidemiológico pudiera llegar a experimentarse en la entidad.  La llegada de la 
temporada invernal en conjunto con las subvariantes BA.5 y el sublinaje actual dominante 
-BQ.1.1-, que está en expansión en el Viejo Continente suponen un nuevo reto en materia 
epidemiológica a nivel internacional. 
 
Realizadas, más de mil 200 mastografías gratuitas en Uneme Dedicam durante 
octubre 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/137337-realizadas-mas-de-mil-
200-mastografias-gratuitas-en-uneme-dedicam-durante-octubre.html 
https://www.quadratin.com.mx/salud/realizadas-mas-de-mil-200-mastografias-gratuitas-
en-uneme-dedicam/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través de la Unidad de Especialidades 
Médicas en Detección y Diagnóstico de Cáncer de Mama (Uneme Dedicam), realizó 
durante el mes de octubre más de mil 229 mastografías gratuitas a igual número de mujeres 
mayores de 40 años. Lo anterior, como parte de las acciones por el mes de la sensibilización 
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contra el cáncer de mama, que tiene como fin fomentar la detección temprana de esta 
enfermedad entre la población femenina. 
 
Para 2023, construcción del nuevo hospital del IMSS en Villas del Pedregal 
https://postdata.news/para-2023-construccion-del-nuevo-hospital-del-imss-en-villas-del-
pedregal/ 
La construcción del hospital en Villas del Pedregal de Morelia sí está previsto entre los 
proyectos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) para el 2023, con una inversión 
de 1 mil 500 millones de pesos, garantizó su director general Zoé Robledo Aburto, quien 
señaló que también es prioritario el de Uruapan y no descartan el de Zitácuaro. En 
entrevista, informó que el Instituto ejerce en la actualidad una inversión de 383 mdp en 
equipamiento, conservación y mantenimiento de diversas áreas en el estado. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
 
SEE crea Guía para la convivencia escolar 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/see-crea-gu%C3%ADa-para-la-convivencia-
escolar 
Se publicó en el Periódico Oficial estatal la Guía Operativa para la Convivencia Escolar, 
impulsada por la titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), Yarabí Ávila 
González. “Como autoridades es nuestro deber impulsar lineamientos, estrategias, criterios 
y sugerencias de carácter integral para mejorar la atención a nuestros niños y niñas, para 
garantizar siempre el derecho superior a la educación, con inclusión, equidad, 
interculturalidad y respeto”, señaló Yarabí Ávila. 
 
Enstancias infantiles de Michoacán exigen recursos para operar 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/se-manifiestan-para-que-se-etiqueten-recursos-
a-estancias-infantiles/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/enstancias-infantiles-de-michoacan-exigen-
recursos-para-operar-9094421.html 
De manera pacífica y sin realizar cierres en la Avenida Madero de la capital michoacana, 
un grupo de trabajadoras de estancias infantiles de Michoacán se manifiestan frente al 
Congreso local para exigir a los diputados la asignación presupuestal para el 2023. Con 
pancartas en mano y algunas lonas que muestran las trabajadoras a los legisladores que 
ingresan al recinto de Palacio Legislativo, la representante del sistema estatal de Educación 
Inicial, Alexadra Alcaraz Alcázar, externó que la manifestación este día tiene el objetivo de 
presionar a los diputados para que tomen en cuenta sus demandas antes de que sea 
aprobado el presupuesto del siguiente año. 
 
Denuncia Macedo Negrete corrupción de plazas en la SEE 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/denuncia-macedo-negrete-corrupcion-de-plazas-
en-la-see-9094672.html 
El secretario general de la DIII-6 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), Juan Manuel Macedo Negrete, detectó 18 plazas administrativas irregulares en la 
Secretaría de Educación del Estado (SEE) en lo que va de la administración de Alfredo 
Ramírez Bedolla. El líder sindical refirió en rueda de prensa que las claves que 
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corresponden a nivel básico ascienden a un total de 891 mil 152 pesos; el salario más alto 
corresponde al cargo de coordinación general para abatir el rezago con un monto de 177 
mil 92 pesos. 
 
Autoridad federal no manda más maestros al CBTIS 149 y los que la pagan son los 
alumnos 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/autoridad-federal-no-
manda-mas-maestros-al-cbtis-149-y-los-que-la-pagan-son-los-alumnos/ 
En el Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicio (CBTIS) Número 149 hay 
grupos sin docentes de materias como Inglés o Química, ante la falta más de 120 horas 
para docentes y la negativa de la autoridad federal para subsanar la problemática, lo que 
tiene en jaque al plantel, pero también a todo el subsistema federalizado, denuncian el 
sindicato educativo. Leonel Campos, líder de la delegación D-II-84, señaló que desde el 
pasado 1 de octubre, los jóvenes de dicho plantel en Morelia “se encuentran sin atención 
ante la indiferencia de la parte directiva, lo cual afecta la excelencia educativa que ha 
caracterizado al plantel”. 
 
Bloquean egresados normalistas Libramiento de Morelia frente a la SSP  
https://www.quadratin.com.mx/principal/bloquean-egresados-normalistas-libramiento-de-
morelia-frente-a-la-ssp/ 
Este miércoles continúan las movilizaciones en materia educativa en Morelia, y además de 
docentes en oficinas estatales, estudiantes normalistas también implementaron protestas. 
Un grupo de normalistas y egresados del plantel indígena de Cherán encabeza ahora un 
bloqueo en el Libramiento, justo frente a una plaza comercial y las oficinas de la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP). Como ya ha ocurrido, este sector inconforme insiste en que la 
autoridad educativa otorgue espacios laborales a los que egresaron de las generaciones 
2019, 2020, 2021 y 2022.  
 
Toma CNTE oficinas recaudadoras y alcaldías en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/toma-cnte-oficinas-recaudadoras-y-alcaldias-
en-michoacan%ef%bf%bc/ 
El magisterio michoacano emprende este miércoles una jornada de protestas en todo el 
estado, debido a lo que acusan como incumplimiento de las autoridades estatales. Se trata 
de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
del dirigente Gamaliel Guzmán. Los puntos de protesta son en las sedes de las oficinas 
receptoras, financieras y algunas presidencias municipales, donde bloquearán el paso por 
varias horas. Esto, en el marco de la jornada nacional de 72 horas que se anunció esta 
semana para exigir cumplimiento a temas, principalmente monetarios.  
 
Avance en el sector educativo, debe cuidarse continuidad: Mexicanos Primero 
https://www.monitorexpresso.com/avance-en-el-sector-educativo-debe-cuidarse-
continuidad-mexicanos-primero/ 
Tras reconocer que hay avances sustanciales en el sector educativo, el director general de 
Mexicanos Primero, delegación Michoacán, Erik Avilés, resaltó la importancia de dar 
continuidad a los logros registrados a la fecha por el presente gobierno del Estado. En 
entrevista en los estudios de Monitor Expresso, apuntó que los Secretarios de Educación 
tienen duran un promedio de 1 año 4 meses en su cargo, lo cual, dijo, causa un daño 
considerable al sector en general. 
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Registran fuga de amoniaco en Ciudad Industrial 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/registran-fuga-de-amoniaco-en-ciudad-industrial-
9093262.html 
https://www.changoonga.com/2022/10/25/morelia-reportan-autoridades-controlada-fuga-
de-amoniaco-en-ciudad-industrial/ 
Protección Civil (PC) de Michoacán registró una fuga de amoniaco en una fábrica de hielo 
en Ciudad Industrial, la cual ya se encuentra controlada. El coordinador de PC, Jorge 
Romero Alvarado, informó que gracias al trabajo en coordinación con Bomberos 
municipales, se logró controlar la fuga, sin embargo aun no concluyen el trabajo. En 
entrevista para El Sol de Morelia, el funcionario estatal señaló que fue hace más de una 
hora notificaron a los bomberos del estado sobre dicha fuga, por lo que se trasladaron hasta 
la calle Oriente 4. 
 
Dignificar las condiciones de seguridad a las mujeres, objetivo de la SSP  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/dignificar-las-condiciones-de-seguridad-a-las-
mujeres-objetivo-de-la-ssp/ 
Soy muy sensible al tema de los movimientos sociales, por ello uno de mis compromisos 
es dignificar las condiciones de seguridad de las mujeres: cita del secretario de Seguridad 
Pública, General José Alfredo Ortega Reyes, durante la mesa de trabajo que sostuvo con 
mujeres empresarias del estado de Michoacán.  Informó que como parte de la estrategia 
encaminada al progreso y desarrollo de la sociedad michoacana, el titular de SP sostuvo 
una reunión con mujeres representantes de diversos sectores económicos, donde se 
abordaron temas referentes a la dignificación de las condiciones de vigilancia para 
fortalecer las tareas preventivas enfocadas a disuadir los delitos que aquejan a este sector 
social, como lo son el feminicidio, el secuestro, extorsiones y la trata de personas, entre 
otros.   
 
Más de siete personas son diariamente asesinadas en Michoacán: INEGI 
https://www.contramuro.com/mas-de-siete-personas-son-diariamente-asesinadas-en-
michoacan-inegi/ 
En promedio 7.3 personas son asesinadas en Michoacán, lo que significa que el 54.5 por 
ciento de las defunciones que se registran en Michoacán, son por homicidio según datos 
del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI), al registrar 4 mil 949 muertes en 
2021. El homicidio contabiliza 2 mil 696 casos, mientras que por accidentes el número 
equivale a mil 594 es decir, el 32.2 por ciento, en tanto que las muertes por suicidio 
equivalen al 6.7 por ciento, ascendiendo a 333 personas. 
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